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当地时间 12月 29日，韩国
济州航空一架自曼谷出发的飞
机在韩国全罗南道务安机场着
陆时冲出跑道并撞墙起火。飞机
上共载有 181 人，分别是乘客
175人和机组成员6人。据报道，
除 2人获救外，其余 179人全部
罹难。

据韩联社报道，救援人员从
飞机尾部进入机舱，曾一度救出
3 人，但有一人因伤重不治死
亡。

一名幸存者头部
受伤

据央视新闻消息，韩国全罗
南道消防署表示，事故中两名获
救者均为机上乘务员。韩国消防
部门表示，两名幸存者在第一时
间被送到事发地附近的木浦中
央医院接受治疗。

据当地媒体报道，33 岁的
李先生是本次事故中其中一名
幸存的空乘人员。目前，李先生
已脱离生命危险。报道称，在医
院恢复意识后，李先生完全不记
得事故发生的情况，并问周围的
人：“我在哪里，为什么来这里？”

据他回忆，他在降落前一直
坐在空乘座位上并系好安全带。
他只记得感觉到了地面的冲击
力，之后就没了记忆。据现场视
频显示，飞行员在起落架没能成
功放下之后尝试“机身着陆”。着
陆后，飞机未能尽快减速，从而
撞到围墙。而李先生在飞机上负
责的是对后部乘客的服务，因此
坐在后排空乘位置的他在事故
中幸存了下来。

李先生左肩骨折，头部受
伤，但神志清醒。应他家人的要
求，李先生在 29日被转移至首
尔地区一家大型医院继续治疗。

一名木浦中央医院领导表
示，“他的症状可能类似于恐慌
症，但李先生主要担心的是飞机
上其他乘客的安全。”

事故客机2个黑
匣子已找到

韩国国土交通部12月29日
介绍，事故调查委员会目前已经
回收了飞机的两个“黑匣子”，也
就是两个飞行记录仪，计划对飞
行记录仪进行分析后进一步公
布相关信息。

韩国国土交通部 29日在记
者会上说，当天务安机场客机坠
落事故发生前，机场塔台曾向客
机飞行员发出鸟群冲撞警报。一
分钟后飞行员发出求救信号，求
救信号发出2分钟后客机坠毁。

客机在尝试二次
着陆时坠毁

据韩联社 29 日报道，韩国
务安机场坠机事故客机是在第
二次尝试着陆时坠毁的。

报道说，事故客机于曼谷时
间 29日凌晨 1时 30分从泰国曼
谷起飞，原计划于首尔时间 29
日上午8时30分抵达务安机场。
该客机准备在务安机场 1号跑
道降落时发现无法正常着陆而
复飞，并在第二次尝试“机腹着
陆”时坠毁。

影像资料显示，失事客机在
跑道末端仍然未能减速，与机场
围墙相撞后遭严重损毁并起火。
韩国航空业人士普遍认为，飞机
撞上鸟群导致起落架出现故障
的可能性较大。

据悉，代行总统职权的崔相
穆已抵达事故现场。他要求将人
员搜救放在首位，表示政府全体
成员正紧密合作，竭尽全力处理
事故。

专家解析“韩国
客机起火”原因

据央视新闻援引韩媒消息，
事故原因初步判断疑似飞机降

落过程中与鸟群发生冲撞致起
落架没有正常放下。“鸟群冲撞
致起落架没有正常放下”意味着
怎样的危险？

北京航空航天大学航空专
家、《航空知识》主编王亚男在看
过视频后表示，是否发生鸟撞，
现在还没有定论。“现在只是报

道（初步判断的事故原因），我觉
得最后调查是需要证据的。鸟撞
有明显证据，因为它在撞击点上
会留有血迹、鸟类身体的残骸，
包括羽毛等，这些都消失不了。
即便是飞机解体了，这些痕迹仍
然能找到。”

王亚男告诉记者，“鸟撞未
必会导致一次惨烈的空难，甚至
大部分的时候都不会导致惨烈
的后果。有惨烈的后果发生，一
般通过经验来判断，它一定是有
一连串的因素连续不断地结合
在一起，导致了这样一个结果，
所以我们不能轻易认为鸟撞飞
机，就一定会机毁人亡。其实，近
些年大多数时候鸟撞都没有导
致过这种恶性结果。”

而对于起落架没有正常放
下的情况，王亚男表示，起落架
是飞机上一个非常重要的功能
系统，如果它被撞击，没有办法
完全放下的话，飞机会进入一个
非常危险的状态。如果起落架

“半放不放”，那飞机接地的时
候，飞行员很难控制飞机，在跑

道上它可能不走直线。“起落架
如果没有放到位，或者说干脆没
放下来，飞机在跑道上就可能要
依靠机身的某些部位跟跑道发
生物理接触，这样在跑道上高速
滑行，中间失控的可能性是很大
的，所以这种情况下飞行员处置
起来就很难。”

王亚男称，在实际操作中，
起落架故障也有一些被妥善处
理的事例。“正常来讲，我们行业
内的一般判断是，即便起落架出
现故障，飞机在跑道上可能会失
控，但如果速度掌握得好的话，
比如在接触跑道之前，飞机的速
度已经降到很好的水平，那么它
可能不会高速撞击到外面的障
碍物；它可能冲出跑道。”

王亚男指出，本次的调查可
能会有很多的关注点，其中包括
接地点和接地速度是否合适、合
理等。

“我们能从视频中看到，这
架飞机落地之后速度非常快，它
一路冲出了跑道，最后撞击到外
面的障碍物。那么飞机在接地的
时候，速度是不是特别大，接地
点是不是很超前，很容易就到了
跑道尽头，所以接地点和接地的
速度可能不够合适，或者说不够
合理。这实际上是个能量问题，
飞机落地，速度越低越容易控
制，速度越快越难控制。是什么
原因让它速度这么快？视频里，
我们能看到飞机上减速用的扰
流片，包括它的机翼似乎没有起
作用。那么这些减速系统为什么
没有发挥作用？”王亚男表示，这
些问题值得关注。

据红星新闻

韩国一架客机着陆时冲出跑道并撞墙起火

179人全部罹难，仅2人获救

“夜里踢到了海里生物，低
头发现有 7条鲨鱼环绕。”在帕
劳失联的亲历者，讲述他们 9人
近27小时的自救经历。

当地时间 12 月 26 日，9 名
中国人在帕劳贝里琉附近潜水
失联，其中包括 7名游客和 2名
潜水教练。海面上漂浮约 27个
小时之后，潜水教练刘鑫和他的
客人终于等到了救援船只，此时
他们距离前一天的下潜地点已
经漂出了近50公里的距离。

潜水教练刘鑫还原了这场
约27个小时的海上漂流。

9人紧紧抱在一起

帕劳共和国是位于西太平
洋的一个岛国。

当地时间 26日早上 9点半
左右，被不少人称为“阿牛教练”
的刘鑫和另一位潜水向导，一同
带着 7名中国游客前往贝里琉
潜水。

快到中午 11 点的时候，潜
水即将结束，刘鑫向水面发出信
号装置，“一般来说，船长看到信
号装置后就会慢慢开船跟着我
们，以便我们上浮后登船”。

29米、20米、10米、5米……
大家在刘鑫带领下，用时约 16
分钟，慢慢回到水面。但是当大
家浮上水面时，竟没有看到船只
的影子。

15分钟，30分钟，45分钟，1
个小时，2个小时……他们浮在
海面等待了近 3个小时，并且坚
信，如果船长发现不了他们，一
定会报警，当地海警接警便会进
行救援，众人心态一度非常稳
定。

自救

但当水流把大家推得离岛

越来越远时，他们决定不再等
待，还是自救——主动游到另外
一个岛。然而，中途水流变向，他
们被困在两座岛中央。“人力是
没法跟水流对抗的。”刘鑫说。

鲨鱼危机

此时，又有新的情况发生

了。
水下地形发生变化，9人中

体能最好的潜友说自己好像踩
到了什么东西，刘鑫朝他身下看
过去，发现竟是一条公牛鲨在他
脚下不断围绕着游动，另外还有
6只不知名的鲨鱼环绕，刘鑫马
上召集所有人都聚在一起，增加
他们的视觉物理体积。（一般的
野生动物只会袭击比自己个体
小的生物，它们不敢贸然进攻比

它们大的生物）好在刘鑫和所有
队员围在一起，鲨鱼并不敢放
肆，有惊无险。

漫长的一夜

时间到了下午 6点，随着太
阳彻底落山，天色渐黑，也下起
了雨。此时，他们距 7点半吃完

早餐，已有近 11个小时未进食，
当务之急是保存体力，于是，他
们拿起面镜接雨水喝，继续等待
救援。

令 9人感到安心的是，他们
能在夜幕中看到上空的飞机和
远处船的探照灯，也就意味着外
界正在进行搜救。可遗憾的是，
无论他们怎么招手，都无法让搜
救队看到自己。

一直到深夜 12 点，雨仍未
停。这给救援带来了极大的难
度，但是万幸，也是因为雨，让他
们不至于发生严重的脱水。

为防止睡着而导致失温，他
们 9人每过 30分钟就会报一次
数，以保持清醒。

在海里漂了一夜，一直到日
出天亮了，刘鑫发现他们离岛更
远了，“已经看不到任何岛的轮
廓，相当于我们一晚上被洋流吹
跑了几十公里，还好没有被吹向
外海。”

9人在海面上被发现

中国驻密克罗尼西亚联邦
大使馆向总台记者证实，当地时
间 26日，使馆接到在邻近国家
帕劳的华侨提供的紧急信息，反
映7名赴帕旅游的中国公民与2
名当地中国籍潜水导游在赴贝
里琉岛环礁潜水期间失联。使馆
第一时间启动领保应急机制，与

帕劳警方取得联系，核实有关情
况，要求帕劳全力搜救。

帕警方向使馆证实了有关
情况，并表示帕方已连续出动多
艘船只和飞机开展拉网式搜救，
将继续扩大搜救范围。在帕华人
华侨也自发组织人员、船只广泛
参与搜救。据了解，目前 9名中
国公民已全部获救，生命体征和
精神状态良好，已送至帕当地医
院做全面检查。使馆领事官员已
与获救人员通话。

9人全部获救

刘鑫讲述，这次潜水，7 位
游客中有 2位是相当于准潜水
教练级别的专业人士，还有 4位
是超过“100潜”的经验丰富者，
唯一一位“潜数”不高的女生，在
前往贝里琉之前也进行过强化
训练，状态稳定。

回看这次事件，他觉得问题
出在和船长的沟通对接上。当时
船长可能弄错了他们预计上浮
的时间，所以开船赶来时，他们
早已被水流推到远处，不见踪
影。

刘鑫说，这次大家能够安全
回来的重要原因，一是有许多华
人同行的无私帮助，二是洋流没
有把他们往外吹，三是大家的体
质和心态非常好。

据央视

失联潜水者极限求生27小时

“低头发现有7条鲨鱼环绕”

飞机失事现场飞机失事现场

9人全部获救，身体状况良好


